

## Acciones realizadas por el Ministerio de la Producción apoyan la pesca basada en acuicultura como modelo de gestión, inclusión social y alternativa de desarrollo en las poblaciones de escasos recursos económicos

13 – 20 Noviembre 2012



Durante los días 13 al 20 de noviembre del año en curso, la Dirección General de Extracción y Producción Pesquera para Consumo Humano Directo, a través de su Dirección de Acuicultura, efectuó acciones conducentes a la promoción de la “Pesca basada en acuicultura”, la misma que es un modelo de gestión acuícola que permite a los pobladores de zonas de escasos recursos del interior del país, limitados para el desarrollo de la acuicultura de menor escala, generar recursos a través de la pesca en lagunas altoandinas y así puedan alimentar a sus familias con la trucha extraída o mediante la venta de dicho recurso en los mercados locales, contribuyendo con la mejora de su calidad de vida.

La referida acción tiene como fin contribuir con el incremento de la oferta alimentaria en las zonas altoandinas las cuales permitirán reducir los índices de desnutrición de las poblaciones cercanas a los recursos hídricos, generando empleo productivo y demostrando que con una mínima inversión y sensibilizando a las comunidades campesinas, es posible que estas puedan generar ingresos incluyendo la actividad pesquera y acuícola a las ya tradicionales como son la agricultura y ganadería de subsistencia.

Se efectuaron dos siembras con 15,000 alevinos de trucha arcoíris en las lagunas de Mancapozo y de Cunto Cocha, ubicadas en los distritos de Amarilis y San Pedro de Chaulan respectivamente de la provincia y departamento de Huánuco.

Las actividades comprendieron la construcción de una estructura de flotación denominada “japa”, para aclimatación de alevinos de trucha arco iris a fin de garantizar una mayor sobrevivencia y crecimiento antes de ser liberados en el medio natural. Asimismo, se contó con la activa participación de miembros de las comunidades de Revelación de Yaurán y Comunidad Campesina de Shismay, quienes recibieron asistencia técnica por parte del personal de la Dirección de Acuicultura en aspectos pesqueros y acuícolas con apoyo de la DIREPRO Huánuco, a fin de que puedan brindar los cuidados y alimentación de los alevinos hasta su liberación.

Debe señalarse que las actividades de pesca basada en acuicultura realizada, podría brindar producciones aproximadas de 3 TM, por cada laguna sembrada, estimando como posibles ingresos S/30,000 nuevos soles anuales, surgiendo esta actividad como una buena alternativa de desarrollo rural en beneficio de las comunidades más pobres del país.

